

COLABORACIÓN

¿Un paso atrás?

En nuestra tierra y supongo que, en muchos más sitios, cuando se reúnen los vendimiadores para comer alrededor de la sartén común, y también cuando se hace una comida campestre se suele decir “cucharada y paso atrás”. Parece lógico hacerlo así para dar cabida a todos los participantes en el menú y que cada uno tome su turno para saborear el rico “mojetillo” que se presenta, que os garantizo y sabéis, que después de un duro día de vendimia cualquier cosa es buena y lo más importante, es compartida.

Todos los que hemos cumplido con la antigua “mili”, nos suena esa frase que dice: ¡Para atrás, ni para co-ger impulso!, siempre un paso al frente, “siempre adelante ni un paso atrás y lo que sea que sea” que, al parecer es una frase del Che Guevara, en fin, frases para inculcar ese espíritu de avance sin ánimo de retroceso. No están los tiempos para dar un paso atrás lo mires por donde lo mires, siempre hay que ir adelante, aunque paradójicamente haya que dar pasos para atrás, es decir rectificar para seguir adelante. Ese

debería ser el espíritu de “un paso atrás”. Si das un paso atrás, que sea para tomar impulso, pero a menos que sea absolutamente necesario, no te detengas, no pierdas lo ganado. En muchas ocasiones dar un paso atrás, pero para impulsarse, es la más sensata de las ideas aprovechando la experiencia, pensando que dar un paso atrás ha de suponer dar dos hacia adelante. Hay veces en las que hay saber perder para poder ganar. La mentalidad que solo funciona hacia atrás es pobre y derrotista, no es positiva, no piensa en los dos pasos hacia adelante. Hay una frase de Agatha Christie que da sentido a esa forma de un paso atrás, dos hacia adelante y es: “la vida, en realidad, es una calle de sentido único”.

Pues esto, queramos o no, es lo que nos está pasando con esta situación de pandemia que por mucho que deseemos olvidarla está ahí. Todos y cada uno de los pasos que hemos dado en nuestra vida mucho o poco han dejado su huella. Y, si ahora nos toca dar uno hacia atrás, ¿qué va a impedir que mañana demos dos

